



INSTITUTO NACIONAL  
DE AGUAS POTABLES  
Y ALCANTARILLADOS



# BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

- CIERRA 2022 CON INVERSIÓN HISTÓRICA DE 20MIL MILLONES
- EL INAPA OBTIENE MÁXIMA PUNTUACIÓN EN TRANSPARENCIA
- DÍA DE LOS SANTOS INOCENTES

30 DE DICIEMBRE

# 2022



[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)

# 20 mil millones en el 2022

## Inversión histórica en agua potable y saneamiento

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, informó que, durante este año que finaliza, la institución invirtió RD\$20 mil millones en obras, que incluyen rehabilitaciones, ampliaciones y construcciones de nuevos sistemas de abastecimiento de agua potable y de alcantarillado sanitario.



El funcionario explicó que se trata de una cifra histórica en materia de agua potable y saneamiento; que se ha logrado gracias a la gestión del presidente Luis Abinader, quien se ha comprometido con llevar salud y calidad de vida a los dominicanos.

Arnaud indicó que dentro de las obras entregadas durante este año están la ampliación del Acueducto Múltiple Peravia; el sistema de alcantarillado pluvial del barrio Moscú, provincia San Cristóbal; la planta de tratamiento de aguas residuales del municipio de Barahona; y la planta de tratamiento de aguas residuales del municipio de Castillo, provincia Duarte.

Dijo que las mismas benefician a más de 344,000 personas, quienes gozan de sistemas de agua potable y saneamiento de calidad.

Asimismo, informó que, actualmente, la institución lleva a cabo la ejecución de más de 254 obras a nivel nacional.

El director ejecutivo del INAPA explicó que entre los proyectos de más impacto en materia de agua potable se encuentran la construcción del Acueducto Zona Turística Cabo Rojo-Pedernales; la ampliación del acueducto de Miches a las zonas turísticas, provincia El Seibo; y la ampliación del acueducto del municipio Navarrete (Bisonó), provincia Santiago.

De igual modo, la ampliación del Acueducto Múltiple San José de Ocoa-Sabana Larga, San José de Ocoa, y la construcción del nuevo acueducto de Villa Altagracia, en San Cristóbal.



También, la construcción del nuevo acueducto de Haina, San Cristóbal; la rehabilitación de los acueductos múltiples Sabana Iglesia–Los Ranchos de Babosico–El Flaire y Baitoa–La Lima (Fase A), Santiago; y la ampliación del Acueducto Las Matas de Farfán, provincia San Juan.

En tanto que, con relación a los sistemas sanitarios, el INAPA construye el sistema de saneamiento del arroyo Gurabo y su entorno, provincia Santiago, y el alcantarillado sanitario de Mao, Valverde.



De igual modo, realiza el mejoramiento del alcantarillado sanitario de Las Matas de Farfán, San Juan; la ampliación del alcantarillado sanitario Juan Dolio-Guayacanes, provincia San Pedro de Macorís; y el mejoramiento de alcantarillados sanitarios en Duarte.

Por otro lado, Arnaud dijo que, durante estos dos años de gestión, el INAPA ha puesto en funcionamiento 23 sistemas de acueductos y alcantarillados, con lo que se ha logrado que 2,000,000 de dominicanos más reciban el servicio de agua potable.

Dentro de las obras inauguradas por esta gestión, el funcionario citó la planta potabilizadora del Acueducto Guanuma-Los Botados; el sistema de agua potable del municipio Hato Mayor; el mejoramiento de los sistemas de agua potable en las provincias La Altagracia y Barahona; así como en los municipios Haina y Nigua, en San Cristóbal.

Además, la habilitación del Acueducto Quisqueya; la planta potabilizadora y el depósito regulador del Acueducto Partido-La Gorra, en Dajabón; y la planta de tratamiento de aguas residuales en el sector Lavapié, provincia San Cristóbal.

Estas acciones forman parte de la gestión transparente y eficaz asumida por el director ejecutivo del INAPA, Wellington Arnaud.



## El INAPA obtiene máxima puntuación en transparencia

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) logró la puntuación máxima, en el mes de octubre, en la evaluación del Indicador de Transparencia que otorga la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (Digeig).

Entre los parámetros del monitoreo de estandarización de divisiones de transparencia fueron evaluados la base legal de la institución, la estructura orgánica, la planificación estratégica y la Oficina de Libre Acceso a la Información.

También, la declaración jurada, el portal 311, el marco legal del sistema de transparencia, Recursos Humanos, el Departamento de Compras y Contrataciones y la Comisión de Ética Pública.

De igual modo, los proyectos y programas, las finanzas, las consultas públicas y la evaluación de datos abiertos.

Desde el inicio, esta gestión del INAPA, encabezada por su director ejecutivo, Wellington Arnaud, se ha caracterizado por ejecutar los procesos de manera transparente.



## Día de los Santos Inocentes

Aunque ya es una costumbre olvidada por muchos, el Día de los Santos Inocentes es una fecha en la que abundan las bromas entre familiares y amigos.

Incluso algunos medios de comunicación se unen a esta celebración publicando noticias falsas o insólitas, las cuales son desmentidas luego.

En el país, para justificar la broma, a la persona engañada se le dice la frase "inocente mariposa". Es ahí cuando te das cuenta de que te tomaron el pelo o caíste en una "inocentada".

Pero la celebración de esta fecha tiene un sentido más cruel. Cada 28 de diciembre el catolicismo conmemora un evento muy triste: la matanza de los niños menores de 2 años nacidos en Belén, en tiempos del Rey Herodes.

La historia cuenta que el monarca ordenó asesinar a todo ser que estuviera en ese rango de edad, con el objetivo de deshacerse de Jesús, que había nacido en Nazaret y del que se decía que sería rey.

## Cortos Provinciales



### Monte Cristi

Una brigada de operaciones colocó dos abrazaderas ciegas en la tubería de 12 pulgadas en el barrio Los Ángeles del municipio Monte Cristi.



### Santiago Rodríguez

Fueron concluidos los trabajos de corrección de una avería localizada en la calle Sánchez, en el Cruce de Los Tomines, del municipio Sabaneta.



### Sánchez Ramírez

Técnicos del INAPA en esta provincia repararon dos averías: una localizada en la calle Mella, en el centro del municipio Cotuí, y otra en el sector Don Elías, del municipio Fantino. Las tareas se realizaron como parte del operativo denominado Fin de Año con Cero Avería, llevado a cabo en toda la provincia.



### San Juan

Un equipo técnico corrigió una avería en la tubería de 4 pulgadas ubicada en la intersección de las calles 19 de Abril y San Juan Bautista.



# INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS

**@Inapagob**

---



809-567-1241  
[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)



Calle Guarocuya #419,  
Edificio INAPA, Código  
Postal 10142, El Millón,  
Santo Domingo, R.D.